



instituto  
ARQUITECTURA

## HACIA UN NUEVO INSTITUTO ARQUITECTURA

El Instituto Arquitectura, organismo creado para centralizar y canalizar la planificación y programación formativa de la Fundación, viene afrontando desde principios de año una serie de retos de máxima trascendencia que se concretan en:

- la puesta en marcha de su nueva estructuración en cuatro áreas superiores de conocimientos, Medios, Especialidades, Técnicas y Urbanismo, siguiendo el modelo definido por quien ha sido su director hasta diciembre de 2008, José Luis Esteban Penelas;
- la gestión del considerable aumento de cursos planteados en cada una de ellas y que en total suponen un aumento del 34%;
- y una difusión lo más amplia posible aprovechando el desarrollo de las comunicaciones telemáticas del COAM y otras acciones colegiales encaminadas a este fin.

Con respecto a este último apartado, se ha concluido el volcado a la página web del actual Plan de Formación Continuada, avanzando en la renovación formal y funcional de la misma; se han incluido semanalmente apartados específicos para los cursos en el *infocoam digital* y en el *fundacoam*; se han editado mensualmente folletos de los cursos correspondientes a ese periodo; se ha enviado la programación de los mismos a los colegios de arquitectos de Iberoamérica y al Instituto Cervantes, dentro de los acuerdos marco existentes; y se han firmado convenios con distintas entidades e instituciones con similar objetivo de divulgación pero también de ampliación y mejora de la oferta formativa, como los realizados con la Universidad Politécnica de Madrid, la Federación de Municipios de Madrid o la Fundación ONCE. Una preocupación constante del Instituto es la formación *on-line* y el desarrollo de una plataforma cada vez más versátil y capaz de adaptarse a las nuevas solicitudes de los profesionales, y en este sentido han sido varias las conversaciones mantenidas con distintas empresas para su desarrollo, ya que se trata de una herramienta que habrá de ser esencial en el futuro del Instituto, pues logrará la expansión de los cursos COAM fuera de sus límites espaciales.

## COLABORACIÓN CON OTROS COLEGIOS DE ARQUITECTOS

Con el fin de procurar la formación continuada de la actividad profesional, la Fundación ha firmado sendos convenios de colaboración a lo largo del último trimestre con los colegios de arquitectos de Aragón, Castilla-León Este, Castilla-La Mancha, Extremadura y La Rioja, facilitando así el acceso de sus colegiados al Plan de Formación del Instituto Arquitectura, manteniéndoles informados y actualizados al respecto y logrando una mayor divulgación de su oferta académica.

## NOVEDADES 2009

Como avance de la oferta formativa del segundo trimestre, el Instituto publica el programa completo de sus cursos en este periodo, señalando como novedades los siguientes:



### ESTRUCTURA Y FUNCIONES DE LA CIUDAD CONTEMPORÁNEA

Dirigido por Abel Enguita.

El curso pretende dar una visión integral de la ciudad actual, analizándola con un enfoque que permita comprender la complejidad de ésta.

### RESTAURO. ESPECIALIZACIÓN EN RESTAURACIÓN ARQUITECTÓNICA

Dirigido por Susana Mora Alonso-Muñoyerro.

Este área persigue ayudar a encontrar una metodología de trabajo en la restauración, entendida como actuación tendente a recuperar y/o mantener los valores fundamentales que hacen un edificio irrepetible.

### INTRODUCCIÓN A LA COOPERACIÓN AL DESARROLLO Y LA HABITABILIDAD BÁSICA

Dirigido por Patricia Pintado Casas.

Con este curso se pone en marcha un área de formación básica para los arquitectos que quieren participar en las distintas fases de la cooperación internacional, desde las situaciones de emergencia al desarrollo de los pueblos.

### PROGRAMA SUPERIOR EN ARQUITECTURA, URBANISMO Y PROMOCIÓN DE VIVIENDA PROTEGIDA

Dirigido por José Ignacio Cortés Bretón.

Realizado en colaboración con el Instituto de Práctica Empresarial, este curso plantea un análisis riguroso de la vivienda protegida como una solución ante el estancamiento de la venta del mercado libre.

Más información en: [www.coam.org/pls/portal/coam\\_cursos.pkb\\_cursos.instituto\\_arquitectura](http://www.coam.org/pls/portal/coam_cursos.pkb_cursos.instituto_arquitectura)

Además, como fruto del convenio existente entre la Fundación y la empresa Structuralia, se ofrece también como nuevo curso *on-line*:

### CURSO SUPERIOR EN REHABILITACIÓN DE EDIFICIOS

Dirigido por Juan Monjó.

Este curso pretende aportar toda la información necesaria para la correcta toma de decisiones en una intervención, desde los conceptos básicos y la información relacionada con las actuaciones previas (toma de datos, definición de lesiones y procesos patológicos, elaboración del diagnóstico previo y las conclusiones) hasta la descripción de esos procesos patológicos (origen, evolución y consecuencias) así como las técnicas de reparación, rehabilitación y restauración.

Más información en: [www.structuralia.com/campus/informacion/informacionver.aspx?id\\_curso=243](http://www.structuralia.com/campus/informacion/informacionver.aspx?id_curso=243).